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POLÍTICA 
Entrevista. Senador por el PAN, Eduardo Nava Bolaños comenta que hay iniciativas importantes del 
presidente para la seguridad nacional, combate a la delincuencia y crimen organizado. El viernes, el presidente 
envía una iniciativa donde propone que el dinero que se recaude sea liberado y con ese dinero se pueda ocupar 
en el gobierno para reequipar más a la policía y dar mayor efectividad a la lucha al crimen organizado. Otra será 
exigencia jurídica por parte de la fragancia o tratas de huir; y la siguiente es la recompensa por la denuncia. 
Este tema hay que reglamentarlo muy bien. Como legisladores deben defender lo que el ciudadano piense, 
darle oportunidad a que se desarrolle y proteger que no haya abusos de autoridad. Hay que regular para saber 
cómo se entregará esa recompensa y en qué casos específicamente. Con esta iniciativas el presidente 
pretende asegurar  el funcionamiento del estado y brindar a los ciudadanos condiciones mejores de vida. Con 
estas iniciativas se complementa las otras y estará amalgamado a los congresos locales a modificar y plantear 
los juicios orales, quitarle burocracia y darle más efectividad. Se necesita también considerar las posibles 
reformas o ajustes al poder judicial y dejar más dinero para que puedan tener más crecimiento en informática de 
poder judicial. En Querétaro está rezagado este sistema hay que meter más tecnológica para renovar el 
sistema. La procuraduría de justicia también va lenta; de cada 10 delitos que se cometen en el país, sólo a 1 se 
le da seguimiento para que la persona esta encarcelada, debe ser un trámite más rápido. La mejor forma de 
hacer bien las cosas es denunciarlo, los ojos deben ser los ciudadanos, porque la autoridad no puede estar en 
todos lados, es responsabilidad de todos. Sobre las alianzas entre los partidos comenta que hay que tomar la 
parte ideológica de cómo se van aliar dos partidos que tienen la misma idea;  por otra parte, fuera del PAN, 
todos son priistas. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Pese a que todavía no se tiene una línea de investigación por parte de las autoridades de Estados Unidos, la 
comisión de asuntos municipales y del migrante, continuará exigiendo que se aclare el caso de la pareja de 
queretanos asesinada en Kansas city, señaló el presidente de esta comisión, el diputado José González Ruiz. 
(MR) 
 
SECCIONES 
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Juan José Arreola y Tere Garay comentan que el PRD ya permite realizar alianzas, lo que no descarta que 
pidieran aliarse hasta con el PAN y brincarse todas las trancas ideológicas… El sábado 27 de septiembre se 
cierra la inscripción de militantes del PAN, para participar en la elección de candidatos. Para elegir candidatos a 
la presidencia, sólo participan militantes. Calculan que van a votar el 40% de 35 mil, es decir, cerca de 14 mil. 
En poco tiempo los panistas empezarán a aparecer más en medios para hacer su campaña… Por el lado del 
PRI, la campaña de José Calzada en la sierra está muy fuerte. Sin duda será el candidato a gobernador… 
Dicen que en el kilómetro 206.5 de la autopista, hay una patrulla pero de a mentiras; no se entiende para qué 
hacen eso. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza, El próximo año comienza a operar el sistema de tarjetas de descuento para policías en más de 900 
establecimientos, informó el presidente de los jóvenes empresarios de la COPARMEX,  Jorge Herbert, quien  
reiteró que esta es una forma en que los empresarios buscan ayudar a erradicar la corrupción de las 
corporaciones policíacas. (MR) 
 
Del 30 de octubre al 1 de noviembre, se realizará el sexto congreso de la asociación mexicana de mujeres 
empresarias, en la ciudad de Monterrey, que a su vez, será el primer encuentro internacional en donde se 
destacan la presencia de la presidenta nacional de dicha asociación, informó María Genoveva Anaya, 
presidenta de la asociación mexicana de mujeres empresarias, capitulo Querétaro. (EL) 
 
Del 25 al 27 de septiembre se llevará a cabo la primera exposición enfocada a la decoración y regalos, como 
una forma de que expositores y compradores, realizan enlaces de negocios que fortalezcan a la economía de la 
nación, informó María Genoveva Anaya, presidenta de la asociación mexicana de mujeres empresarias en 
Querétaro. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
56 Casos de condicionamiento de pago de cuotas escolares, fueron recibidas en el inicio de este ciclo escolar 
en la USEBEQ y todas fueron resueltas a favor de los padres de familia, así lo informó Gabriel Alejandro 
Cabello Mendoza, director del departamento de participación social de esta dependencia. (EL) 
 
Cabeza, El referéndum que se va a realizar en la facultad de psicología, no va a enrarecer las próximas 
elecciones que se desarrollarán en la Universidad Autónoma de Querétaro para elegir rector, considera 
Guillermo Cabrera, secretario académico de la máxima casa de estudios. (MR) 
 
Se realizó un convenio de colaboración entre la Universidad Autónoma de Querétaro y la Cruz Roja para que 
los alumnos de diferentes facultades, presten su servicio social en ella, dio a conocer el abogado general de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, Francisco Javier Cisnel Cabrera. (EL) 
 
Cabeza, En la construcción y rehabilitación de espacios educativos, se han invertido en la capital del Estado, 
poco más de 35 mdp en beneficio de 90 estudiantes y 220 escuelas. El Alcalde Manuel González Valle apuntó 
que la educación es el resto más importante al que todos debemos hacer frente. (MR) 
 

SOCIEDAD 
 
La reglamentación que hay en Querétaro acerca del aborto es adecuada y lo que se hizo en el Distrito Federal, 
en este momento no es un tema en nuestro estado, sin embargo la primera opinión que debe ser escuchada es 
la de las mujeres, aseguro el diputado Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
Ya está fuera de peligro la niña Bárbara que resultó lesionada  con la explosión de una granada en Morelia, 
informó el director del DIF, Fernando Romano Padró. Dijo que la mamá también está saliendo adelante 
satisfactoriamente. (MR) 
 
El secretario de gobierno Jorge Luís Alarcón Neve, aseguró que la administración municipal de Querétaro ha 
dado seguimiento de manera puntual al caso de la familia queretana que sufrió los estragos de la noche del 15 
de septiembre en Morelia, y aseguró que aunque los gastos hasta el momento han corrido por el gobierno de 
Michoacán, se les ha brindada apoyo como en el traslado de familiares y saldo telefónico mientras se da la 
orden de que puedan trasladarse a nuestro estado. (EL) 
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Los gastos médicos de la familia Benítez en Morelia, han sido sufragados por el gobierno del Estado de 
Michoacán informó Jorge Luis Alarcón Neve quien destacó que el municipio de Querétaro les apoyará con su 
traslado en ambulancias. (MR) 
 
La Secretaría de salud del estado de Querétaro mantiene comunicación con su homóloga de Morelia, para 
conocer del estado de salud de la familia Benítez, dijo el secretario Rafael Ascencio, quien agregó que “incluso 
son trabajadores de SESEQ”. (NC) 
 
Es en la madrugada entre las 2 y las 5 de la mañana, cuando se presenta una mayor cantidad de accidentes 
viales de gravedad, debido a que los jóvenes muchas veces, salen alcoholizados de los antros, indicó Carlos 
del Valle Rocha, capitán del cuerpo de bomberos. (EL) 
 
Cabeza, Al dar a conocer la constitución de la Asociación civil Unidad constructiva siglo XXI, el presidente de la 
misma, Pedro Cevallos Alcocer resaltó la importancia de promover programas de acción y fomento de la 
unidad de la sociedad. (MR) 
 
Se requieren aproximadamente de 2 a 3 mdp para que la cruz roja, pudiera operar en la sierra gorda, y aunque 
no hay nada concreto esperan que el próximo año pudiera concretarse una base de operaciones en aquellos 
lugares, dio a conocer el delegado estatal de este organismo, Amadeo Lugo. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Se tiene ya el apoyo de 40 brigadistas municipales y se tienen listos los albergues, tras la entrada del primer 
frente frío, señaló el secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve, quien resaltó que aún no termina la 
temporada de lluvias. (MR) 
 
Cabeza, En lo que va de la presente administración capitalina, se ha colocado a poco más de 5 mil personas a 
través de la realización de 79 ferias del empleo. De acuerdo a la información, el 16% de la gente que ha 
obtenido una fuente de trabajo, son profesionistas, 58% técnicos y 26% operativos. (MR) 
 
Cabeza, De acuerdo a las autoridades municipales, se han capacitado a más de 400 empresarios 
emprendedores, dentro del centro de negocios, con el propósito de mantener a Querétaro como una ciudad 
competitiva. (MR) 
 
Será el próximo 6 de octubre cuando el dragón regrese a trabajar a las calles de Querétaro, específicamente 
con sus trabajos en la calle de Constituyentes, donde permanecerá hasta 6 semanas, según lo dio a conocer 
Luís Vásquez Zepeda, Secretario de obras públicas municipales. (EL) 
 
Cabeza, A partir de hoy el dragón realizará tareas de repavimentar en la colonia Jardines de la hacienda y en 
un tramo de avenida Constituyentes, dio a conocer Luis Vázquez Zepeda. (MR) 
 
Cabeza, Este lunes entra en operación el carril de contraflujo, para uso del transporte urbano en avenida 
Coahuila en la colonia Obrera, informó el Secretario de obras públicas municipales, Luis Vázquez Zepeda. 
(MR) 
 
Desde primera hora del día de hoy se abrió a la circulación el carril de contra flujo en la calle Coahuila y Carrillo 
Puerto, para uso exclusivo del transporte público, luego de las quejas que habían surgido una vez que se puso 
en funcionamiento la prolongación Bernardo Quintana y  se convirtió en un solo sentido dicha calle. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde el cruce de Carrillo Puerto, esquina con Acceso 3. En la mañana se abrió el carril en 
contra flujo de esta avenida y desafortunadamente no hay una unidad de vialidad que ayude en las horas pico, 
que  es cuando se requiere del transito municipal. En esta esquina hay unas vías que pasan por la colonia 
obrera, pero llegando a las vías inicia el carril de contraflujo y no hay la señalética necesaria para que los 
usuarios entiendan que el carril es en sentido contrario. (EL) 
 
Reporte urbano. Comenta que con los cambios de sentido la gente se ha sacado mucho de onda y hay puntos 
en los que uno se topa con los carros que vienen de frente nada más. Hay muchas contradicciones en algunos 
puntos de la zona. Avenida Carrillo Puerto desde revolución a espuela del ferrocarril es de oriente a poniente y 
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después cambia, Hay muchas quejas de los ciudadanos por estos cambios tan confusos. El trñansito en 
realidad está fluido y tranquilo. (MR)  
 
Entrevista. Marcos Aguilar Vega, magistrado del Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, 
comenta que la instancia de responsabilidades administrativas ha dado transparencia que permite a la sociedad 
queretana demostrarle que se están haciendo las cosas con transparencia y también con neutralidad en 
términos de lo que sería la administración pública encabezada por Manuel González Valle. Desde abril del 
2005 fue constituido por el ayuntamiento de Querétaro, este nuevo modelo de fiscalización, en el que 
desapareció la secretaria de la contraloría municipal que tenía dependencia jerárquica del presidente municipal 
y que realizaba funciones de auditoría y fincamiento de responsabilidad administrativa a los servidores públicos. 
Se transforma y se  crea en su lugar una auditoria de fiscalización encargada de auditar a todos los servidores 
públicos, 5 mil 300 hoy en día y además se crea un tribunal de responsabilidades administrativas único en su 
especie en todo el país; solo Querétaro cuenta con esta figura. Ambos organismos ya no dependen del 
presidente municipal, son organismos que se especializan en las funciones que le han sido asignadas 
específicamente para el tribunal, el desahogar un procedimiento de responsabilidad administrativa en contra de 
los servidores públicos que se presuma que con sus conductas han incumplido con sus deberes y obligaciones 
que les establece la ley. Es un órgano que al no depender del presidente municipal le garantiza confianza y 
credibilidad a la población con sus resoluciones que en aquellos casos que en donde se presuma la mala 
conducta. El motivo para iniciar una queja es cuando afecta la esfera jurídica y la denuncia es un hecho similar 
a la queja. Desde el año 2005 a la fecha han pasado 41 meses que fue creado, se han iniciado 890 
procedimientos administrativos de responsabilidad de estos 207 se encuentran en proceso y el resto han sido 
concluidos. Está funcionando el tribunal superior de responsabilidades administrativas para resolver estas 
quejas y denuncias de los ciudadanos. El ciudadano le ayuda al gobierno a mejorar, cada una de sus acciones 
al momento en que los servidores públicos son sancionados por no cumplir con su obligación. Hay una 
supervisión una observancia puntual  y permanente de las acciones de las actividades que tiene que cumplir y 
desarrollar los funcionarios públicos municipales.   (EL) 
 
Cabeza, Luego de asegurar que la capital del Estado cada vez requiere más servicios por la densidad de 
población en su extensión territorial. Manuel Cevallos Urueta, ex presidente municipal, apuntó que lo 
importante en este momento es que las administraciones, sean del partido que sean, respondan a las 
demandas de la gente. (MR) 
 
Cabeza, Un millón de pesos ejercerá en este año el municipio de Corregidora para la adjudicación de becas. La 
Secretaría de desarrollo social indicó que se han otorgado el momento,  mil becas. (MR) 
 
Cabeza, El servicio de recolección de tiliches en El Marqués tiene una cobertura del 80%, manifestó el 
secretario de administración, Miguel Noriega Paredes. (MR) 
 
Puentes, carreteras y caminos en El Marqués han resultado afectados por las últimas lluvias, informó el director 
de obras públicas, Cirilo Ibarra. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Se ha detectado la presencia del mosco transmisor del dengue en la entidad, pero no se ha registrado ningún 
caso, manifestó el secretario de salud, Rafael Ascencio, quien reiteró que los casos de hepatitis A son ya 
atendidos. (MR) 
 
Hace falta que personal del sector salud se acerque a las comunidades indígenas, pues esta población en 
muchas ocasiones no va a las clínicas por no saber hablar español y no les hacen caso, apuntó el diputado 
Magdaleno Muñoz, presidente de la comisión de asuntos indígenas. (MR) 
 
Cabeza, Será en el presenta año cuando concluya el proceso de donación del terreno para la construcción del 
nuevo hospital del IMSS, que iniciará a principios del 2009, informó el delegado Salvador Rochín. (MR) 
 
Cabeza, La Secretaría de salud tiene detectadas más de 8 mil personas diabéticas en la entidad y por ello, la 
autoridad asegura que se han intensificado las campañas para combatir la obesidad, que es uno de los 
principales factores que inducen a este padecimiento. (MR) 
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Cabeza, En materia de regulación sanitaria, Querétaro es un ejemplo para el resto de los Estados, ubicados en 
los tres primeros lugares a nivel nacional, señala el director de esa área, Raúl Figueroa. (MR) 
 
Cabeza, Querétaro será sede de los séptimos juegos deportivos nacionales para pacientes trasplantados del 
IMSS 2008, del 24 al 27 de septiembre, con la participación de más de 500 competidores, que buscan a través 
del deporte, fomentar la donación de órganos. (MR) 
 
Cabeza, Durante la presente semana la secretaría de salud realizará la semana nacional de reforzamiento de 
vacunación antirrábica de perros y gatos. Se pretende inmunizar a más de 40 mil 200 mascotas. (MR) 
 
12 Escuelas públicas de la capital queretana de nivel primaria, secundaria y preescolar, serán parte del 
concurso socio-planeta, organizado por SIGMA, la CEA y la fundación Roberto Ruiz Obregón, que según el 
director de esta última, Juan Carlos Aguilera, tiene como objetivo fortalecer y promover el espíritu de respeto 
hacia el cuidado del agua, la reforestación y el reciclaje de basura. (EL) 
 
Con un presupuesto de alrededor de 1.9 mdp, arrancará para el último trimestre de este año, la instalación de 
estufas ecológicas en la zona serrana, así como en Cadereyta y Toliman, las cuales pueden ahorrar hasta un 
70% de combustible o leña aseguró el sub gerente estatal de la CONAFOR, Leonel Morales Hernández. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Vía Telefónica. Víctor Manuel Martínez, delegado estatal del frente nacional lechero, comenta que hoy tirarán 
litros de leche en Querétaro y en 10 estados a las 10 de la mañana; en Querétaro serán de 10 mil litros. La 
razón es que están quebrando, se tiene un precio de 4.50 y los gastos de producción son de 5.50. Ya platicaron 
con la SAGARPA y diputados, resulta que hay un recurso de 400 mdp y no saben cómo bajarlos para que les 
den precio, es leche que no reúne las características que la industria requiere. En esta lucha se tiene 5 años 
pero los problemas han crecido desde que los insumos subieron. Se ha platicado con algunas autoridades pero 
la política nacional es apoyar al industrial y no a los que producen y esa es su desesperación. Hacen un 
llamado al presidente para que vea que están desesperados y se dé cuenta la opinión mundial para ver sí así le 
llega al presidente. Hoy en el jardín Zenea se hará este tiradero de leche. (EL) 
 
Cabeza, Más de 4 mil 900 productores serán beneficiados con el programa de Alianza para el campo, durante 
el presente año, aseguró el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía. Destacó que esta 
cifra representa un incremento de 25% con respecto al 2007. (MR) 
 
Cabeza, La SAGARPA registró pérdidas totales en 460 hectáreas, a consecuencia de las lluvias, dio a conocer 
el delegado Manuel Valdés. Dijo que esta cifra no es ni el 0.5% de la superficie sembrada. (MR) 
 
Cabeza, Con la intención de evitar que los campesinos sean víctimas de coyotes, que les compran sus terrenos 
a precios bajos para revenderlos, la procuraduría agraria les da asesoría gratuita, aseguró su delegado, José 
Moisés Moreno Melo. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Ante denuncias hechas por el comercio organizado en el sentido de que el crimen organizado busca ser 
proveedor de piratería en el mercado queretano, elementos de la Procuraduría General de Justicia se han 
acercado al sector para hacer las investigaciones correspondientes, manifestó el presidente de la FUC, J. 
Merced Aguilar Trejo. (MR) 
 
Genoveva Anaya, Presidenta de mujeres empresarias, lamentó la falta de seguridad que existe actualmente en 
el país, aunque pidió que se reconozca el esfuerzo del gobierno federal. (MR) 
 
En lo que va del presente año, al menos dos empresarios han sufrido de extorsión, reconoció el Presidente de 
jóvenes empresarios de CANACO, Juan Carlos Alesandrini. (MR) 
 
 


